
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会だより 
 

 
 

第  ２ 号 

令和 5 年 ７月 

発行 天龍村議会 

令和 5 年 6 月 2 日から 3 日にかけての台風 2 号及び前線の活発化に伴う大雨の影響

により、村内各地で甚大な被害が発生しました。被災された皆さまに心からお見舞い申

し上げます。今後も大雨や台風等には注意してお過ごしください！ 

林道虫側新野峠線 村道小城線 

国道 418 号 おきよめの湯前 村道余野線 

写真提供：天龍村観光協会 



 

 

 

 

  

 

  一 般 質 問   

6 月の定例議会では 2 名の議員から一般質問の通告がありました。 

 

熊谷美沙子議員 
*災害時における避難所の開設等について 

6 月の大雨の被害で帰宅困難になった方 

から、食事が出来ず困ったとの声を多く 

聞いた。非常食の配布等は行っているか。 

*予防接種健康被害救済制度について 
  ワクチン接種による体調不良で救済制度の申請をする 

場合の窓口や対応について。 

*通勤助成金等について 
  昨年度から通勤助成金に年齢条件が設けられた。 

   村民の皆さんからは残念との声が多い。移住定住施策

も大事だが、将来のためにも地元で頑張る皆さんを応

援する事は大切ではないか。次回検討時には配慮を。 

*道路の景観伐採等について 

 羽衣崎橋付近の伐採により景観が良くなったが、大蛇

ミニパークや羽衣崎では枯れた松が目立つ。今後伐採

等の計画はあるか。 

大平正長議員 
*防犯灯の電気料に係る補助金額の 

改  改定について 
原油価格高騰の影響による電気料負担が 
大きく、区長会でも補助金額引き上げの 

要望があった。改定等どのような取り扱いになるか。 

*ゴミの訪問回収の実施について 

指定場所へのゴミ出しが困難な方への対応は？ 

*国道４１８号天竜川橋架け替え工事の進捗状況等

に係る村民への説明について 
大幅に遅れている鶯巣の天竜川橋について地元以外 
にも説明の場を設けるよう県に要望を。 

*村道長野原線の道路改良計画について 

 保育所・小学校・老人ホーム等へ通じる生活道路でも

あるが、重要路線でもある。学校踏切付近・旧野竹酒

店付近・小学校下付近等の幅員改良計画は出来ないか。 
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令和 5 年第 2 回議会定例会が開催されました 

令和 5 年 6 月 6 日から 13 日までの日程で第 2 回定例会が開催さ

れ、提出された議案等について審議いたしました。 

【可決された議案等】 

・天龍村税条例の一部を改正する条例（専決第 8 号） 

・天龍村国民健康保険税条例の一部を改正する条例 

・天龍村使用料条例の一部を改正する条例 

・天龍村営水道条例の一部を改正する条例 

・天龍村営下水道事業条例の一部を改正する条例 

・天龍村学校職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 

・令和 5 年度天龍村一般会計補正予算（第 1 号） 

・令和 5 年度天龍村営水道特別会計補正予算（第 1 号） 

・令和 5 年度天龍村国保診療所特別会計補正予算（第 1 号） 

・天龍村農業委員会委員の任命について（同意 2 号） 

・（有）天龍農林業公社の経営状況の報告について（報告 2 号） 

・（有）龍泉閣の経営状況の報告について（報告 3 号） 

【請願・陳情】 

・「さらなる少人数学級推進と教育予算の増額」「義務教育費国庫負担

制度の堅持・拡充」を求める請願書 

・「へき地教育振興法に鑑み、へき地手当等支給率を近隣県並みの水

準に戻すこと」を長野県知事に求める請願書 

上記２件の請願については審査の結果採択とし、関係機関に意見書を

提出することといたしました。 

議会の様子や一般質問の詳細・答弁など、詳しくはケーブル 

テレビや広報天龍をご覧ください！！ 

 

ご存知ですか？ 
 

屋外など自宅以外の場所にいて

防災無線が聞きとれなかった時 

「防災無線テレフォンサービス」 

を利用すると、直近の放送を聞く

事が出来るんです！ 

TEL 0260-32-2595 
上記番号にかけるだけです。 

（通話料がかかります） 

雨の音などで何を言っているか

聞こえなかった、通行止めの放送

が入ったかな？など、もしもの時

にはぜひご活用ください！ 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会 活動記録 

 （主）飯田富山佐久間線改良促進期成同盟会 解散総会（6/16） 及び 

南部地区（主）飯富佐久間線期成同盟会総会（5/31） 
（主）飯田富山佐久間線は南信州道路ネットワークの「東部軸」と位置づけられ、各同盟会は将来の

リニア中央新幹線の開業等を見据え、広域での活動になります。 

6/10（土）第２１回天龍村大運動会 

お天気が心配されましたが爽やかな風も心地よく盛大に開催されました。 

子供たちの元気な声を聞くと笑顔になりますね♪ 

6/23（金）天龍村消防団小型ポンプ操法大会に向けて督励 

選手の皆さん一人ひとりの動きがとても機敏で、日頃の鍛錬が伺えます。 

７月２日に行われた飯伊大会では１４チーム中１３位。ご健闘を称えます。お疲れさまでした！ 

 



６月 22 日（木）下伊那南部建設事務所・天龍村及び天龍村議会 

の行政交流会が行われました 
  時折雨が強くなる生憎の天気でしたが、足瀬トンネルや鶯巣の天竜川橋等の現地を視察した後 

長野県が取り組む各事業の説明を受け、質疑応答・意見交換を行いました。 

  
   

   

 

 

   

   

 

 

 

足瀬のトンネルは歩いて戸口側へ。トンネル用の円形水路（側溝）など内部の工事が進められています。 

 

                              ←足瀬トンネル 

                               福島トンネル→ 

 

 

 

 

 

                     ♪豆知識♪ トンネルの壁にはコンクリート厚の表示が 

  戸口側に出ると対岸に集落が見えます。        あるんです。ぜひ探してみてくださいね！ 

    

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   鶯巣の天竜川橋は次の渇水期まで休工です。。。    長野県の事業について説明を受けました。 

                    

 

 

☆編集後記☆  

こんにちは！議会だより第 2 号をお届けします。議会運営委員会での申し合わせにより、総務社会委員

長が編集委員長を兼ね、掲載の内容や写真等については月 1 回全議員で選定し、天龍村の議会ページに掲

載すると共に、定例会ごとにまとめて回覧のお便りを発行することになりました。まだまだ駆け出しのお

便りですが、皆様からのご意見やご感想などお待ちしております！表紙写真に出てくださる方も大募集！ 

また各種団体や個人の方々との懇談もお声掛けいただければお邪魔します。お茶を飲みながらという機会

もあったらいいなと思っています。議会の傍聴にもぜひいらしてくださいね！  

蒸し暑い日が続いています。こまめな水分補給を心掛けて、この夏を乗り切りましょう！ 

 編集責任者 熊谷美沙子 


